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令和４年度 第２回 蕨市地域包括支援センター運営協議会 議事録 

日時 令和５年２月１６日(木） 午後１時３０分～２時４０分 

場所 蕨市福祉・児童センター ３階集会室 

出席委員（敬称略）    

渡辺 健 

杉村 麻央 

生井 恵 

渡邊 圭一 

髙橋 美代子 

鈴木 陽子 

植村 由記 

岡本 和子 

事務局:健康福祉部 介護保険室  

部長 根津 賢治  室長 加藤 晶大  係長 長谷川 咲子  主事 小澤 菜摘 

蕨市第一地域包括支援センター 

萩原 勇一郎（所長）、橋本 佐和子（管理者） 

蕨市第二地域包括支援センター 

長谷川 英世（センター長） 

蕨市第三地域包括支援センター 

物井 貴浩（所長） 

会議次第 

１．開会 

２．会長あいさつ 

３．健康福祉部長あいさつ 

４．議題 

（１）第一地域包括支援センター運営状況報告 

（２）第二地域包括支援センター運営状況報告 

（３）第三地域包括支援センター運営状況報告 

（４）蕨市地域包括支援センター運営方針（案）・評価表（案）について 

（５）その他 

５．閉会 



 2 

配布資料 

資料１  令和４年度 蕨市地域包括支援センター事業報告（概要版） 

資料２  第一地域包括支援センター 

・令和４年度 蕨市第一地域包括支援センター事業報告 

・令和４年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成件数報告 

・令和５年度 蕨市第一地域包括支援センター事業計画（案） 

・令和５年度 蕨市第一地域包括支援センター収支予算書（案） 

・令和５年度 蕨市第一地域包括支援センター事業年間予定表（案） 

・令和５年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成委託事業所（案） 

資料３  第二地域包括支援センター 

・令和４年度 蕨市第二地域包括支援センター事業報告 

・令和４年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成件数報告 

・令和５年度 蕨市第二地域包括支援センター事業計画（案） 

・令和５年度 蕨市第二地域包括支援センター収支予算書（案） 

・令和５年度 蕨市第二地域包括支援センター事業年間予定表（案） 

・令和５年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成委託事業所（案） 

資料４  第三地域包括支援センター 

・令和４年度 蕨市第三地域包括支援センター事業報告 

・令和４年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成件数報告 

・令和５年度 蕨市第三地域包括支援センター事業計画（案） 

・令和５年度 蕨市第三地域包括支援センター収支予算書（案） 

・令和５年度 蕨市第三地域包括支援センター事業年間予定表（案） 

・令和５年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成委託事業所（案） 

資料５  令和５年度地域包括支援センター運営方針（案） 

資料６  令和５年度評価表（案） 

その他  令和４年度（第２回）蕨市地域包括支援センター運営協議会次第 

蕨市地域包括支援センター運営協議会委員名簿 
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議事録 

１．開 会  

２．会長あいさつ 蕨戸田市医師会の渡辺でございます。 

高齢者の介護・福祉の要である地域包括支援センターの運営に関し、

今後の展望、課題などが様々あると思います。本日は、委員の皆さまか

ら活発なご意見をいただき、今後につなげていければと考えております

ので、皆さまよろしくお願いいたします。 

３．健康福祉部長 

あいさつ 

健康福祉部長根津と申します。 

本日は、令和４年度第２回蕨市地域包括支援センター運営協議会を開 

催しましたところ、ご多忙の折お集まりいただきまして、誠にありがと

うございます。 

さて、介護予防事業におきまして、今年度はコロナ禍の影響により思 

うように進まない状況でありましたが、休止していた「いきいき百歳体

操」や各地域包括支援センターでの講座・サロンなど感染予防を講じた

上で再開が進むなど、ウィズコロナに向けて取り組んでいるところでご

ざいます。 

また、介護保険事業につきましては、今年度は第８期計画の中間の年 

となり、これまで提供してきた高齢者福祉サービスや介護サービスの適

切な給付を基本に、住民が主体となって介護予防に取り組む「介護予防・

日常生活支援総合事業」や、有償ボランティア等による生活支援サービ

スの体制を目指す「生活支援体制整備事業」、認知症のご本人やご家族が、

住み慣れた地域で自分らしい暮らしを続けるようにするための「認知症

総合支援事業」を重点的な取り組みとして推進しております。本年度は

令和６年度にスタートする第９期計画のためのアンケートを実施するな

ど、次期計画への準備も進めているところであります。 

本年度２回目となる本協議会は、令和４年度における地域包括支援セ 

ンター事業の進捗状況と、令和５年度の事業計画を中心にご報告させて

いただきます。今後の地域包括支援センターの運営を、地域の実情に合

った、効果的なものとしていくため、委員の皆様におかれましては、活

発なご議論、ご意見を賜りますようお願い申し上げまして、会議開催に

あたってのごあいさつとさせていただきます。よろしくお願いいたしま

す。 

４．議題（１） 

 

【第一地域包括支援センター運営状況報告】 

・資料１、２を基に蕨市第一地域包括支援センターより説明 

会 長 
資料２－１「総合事業、①介護予防把握事業」について、「介護予防事

業対象者把握者数」とは何か。 

第一包括 

「介護予防事業対象者把握者数」には、いきいき百歳体操に参加する

必要性を感じたり、活動を紹介した方、参加の希望を受けた方の人数を

計上している。「介護予防事業対象者把握者数」のうち、実際に通いの場
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につながった方の人数が、右欄の「住民運営の通いの場につながった人

数」である。 

委 員 
「介護予防事業対象者把握者数」とあるが、地域包括支援センターで

把握しきれていない方はどれくらいいるか。 

第一包括 

第一包括圏域内の高齢者人口は 8,740 人だが、把握できていない方が

どれほどいるかは未知数。いきいき百歳体操は錘を使う体操のため、あ

る程度元気な方でないと参加が難しい。また、会場が新型コロナウイル

ス感染症の対策のため参加人数を制限しており、対象者を把握できても

つなげ先が見つからないという現状もある。 

４．議題（２） 【第二地域包括支援センター運営状況報告】 

・資料１、３を基に蕨市第二地域包括支援センターより説明 

委 員 

 資料３－１「総合相談支援業務、関係機関との連携」について、他の

包括と比較し民生委員との連携数が多いが、どのような連携を行ってい

るのか。 

第二包括 

 民生委員から寄せられる問い合わせは、「新聞がポストに溜まってい

る方がいて心配。」「隣人からずっと叫び声が聞こえる。」「以前は歩けて

いた方が、最近は歩けなくなっている。ゴミ捨て手伝うべきか。」など、

生活に直結している内容が多い。 

委 員 

 資料３－１「認知症総合事業、出前講座」などで、「人生会議」という

テーマがあるが、「人生会議」という言葉を初めて聞いた。どのような内

容か。 

第二包括 

 「人生会議」とは、人生の最終段階において、自身の大切にしている

ことや望み、どのような医療やケアを望んでいるかについて考え、話し

合うことである。 

委 員 
 小学生対象の認知症サポーター養成講座は、一般市民向けのものと内

容に違いがあるのか。 

第二包括 

 大きな内容に違いはないが、使うテキストが子ども向けになり、表現

の仕方が子どもに分かりやすいようになっている。また、講義時間を短

くし話し合いの時間を設けたり、絵本を使用するなど工夫している。 

４．議題（３） 【第三地域包括支援センター運営状況報告】 

・資料１、４を基に蕨市第三地域包括支援センターより説明 

委 員 

 以前スローエアロビック教室を見学させていただいた。あまり他で実

施している団体がなく、素晴らしい取り組みだと感じるが、定員が 7 名

と少ない。定員を少なくしている理由はあるか。 

第三包括 

会場を第三包括内のコミュニティスペースとしており、広い会場でな

いため少人数になってしまう。申込は先着制としているが、令和 4年 10

月、12月は定員を超えた申込があったため 2回に分けて開催した。申込

状況にバラつきがあるが、今後申込が増加していくようならば、会場の

変更など検討していく。 
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委 員 若い方も含め、多くの方が参加できると良い。 

第三包括 
 介護予防という目的のもと、健康な方や若い方も参加できる。引き続

き多くの方が参加できるよう周知に努めていく。 

委 員 

 高齢者の方やそのご家族から、コロナの影響で今まで外出できていな

かったため、足腰が弱くなってきたという声をよく聞く。そんな中で包

括が頑張って事業を実施してくれているため、住民の皆さんが少しずつ

外に出て活動に参加してきていると思う。これからも気を緩めずに、様々

なことに挑戦していくことが重要になると思うので、大変だと思うが、

包括の皆さんには引き続き支援に努めていただきたい。 

会 長 
 第三包括に限らず全体を通して、介護予防サポーター養成講座が定員

に対し参加者数が少ない。どのように開催しているのか。 

第一包括 
 介護予防サポーター養成講座は、市・３包括の共催で年に１回開催し

ているが、ここ数年は申込者数が少ない。 

会 長 
 せっかく開催しているので、より多くの方に参加していただけると良

い。運営方法など検討いただきたい。 

会 長 

 数年前は市内に１包括のみだったが、だんだんと広がり今では３包括

になっている。第一・第二・第三包括それぞれの横のつながりはいかが

か。 

第一包括 

 月に１回、市・３包括が集まり定例会議を開催しており、各包括の活

動状況や困難ケースの情報共有など行っている。また、疑問に感じたこ

となどは頻繁に電話連絡もしており、交流は深い。３包括の介護予防・

認知症の担当者でも定期的に集まり打合せを行っている。 

４．議題（４） 【蕨市地域包括支援センター運営方針（案）・評価表（案）について】 

 ・資料５、６を基に事務局より説明 

４．議題（５） 【その他】 

・事務局より次回の会議日程連絡 

令和５年度第１回地域包括支援センター運営協議会 

令和５年５月２５日 木曜日 １３時３０分から開催 

５．閉会  

 


